Escrito por Francisco A. Santiago Cintrón / Copresidente MINH Martes, 24 de Abril de 2018 10:27 -



Aventurarse a escribir un artículo sobre las razones para participar del próximo 1ro de Mayo puede parecer un ejercicio fútil y repetitivo, pero indispensable, para comprender los motivos por la cual diversos sectores se dan la tarea titánica de laborar por un 1ro de Mayo vivo y participativo.

El 1^{ro} de Mayo, Día Internacional de las y los Trabajadores, brota en la historia como fruto de las luchas obreras dadas en los Estados Unidos por un balance de vida articulada en las tres ochos. 8 horas de trabajo, 8 horas de descanso y 8 horas de ocio sostenidas por un salario digno. Es decir, hoy recordamos el 1 ro de Mayo en parte por las propuestas y exigencias de un mundo distintos llevadas por la clase trabajadora y en parte por la represión y los sacrificios que sufrieron a manos del gobierno. Esa filosofía de las tres ochos era tan poderosa en sus cimientos que contemplaba el control por parte de las y los trabajadores de no solamente su paga, sino también del tiempo necesario para poder disfrutar de sus vidas. El 1

de Mayo es importante porque representa las ansias de la clase trabajadora, mayoritaria en este país, de ganar lo justo para ser dueños colectivos del porvenir de sus vidas. Es importante pues, a más de 100 años de los hechos de esa huelga originada en los Estados Unidos, nos vemos más lejos que nunca de los derechos a los cuales aspiraban las y los trabajadores de aquella época.

En el Puerto Rico de ahora, nos levantamos aguantando el peso del atropello diario que representa la Junta de Control Fiscal, el PNPPPD y las medidas que toman en el país. Nos levantamos ganando un salario promedio familiar de 18,000 dólares mientras ellos asignan salarios diez veces más que la realidad del país a sus amigos de la vida. Nos levantamos con más de 10% de desempleo y una tasa de participación laboral de menos de un 40%. Nos levantamos con la pronta eliminación de derechos laborales, el cierre de escuelas, la destrucción de comunidades, alzas de matrícula, de agua, de luz, de peaje y del costo de vida a nivel general. Más de la mitad del país aún no tiene luz. Más aún, el mismo día que se

Por qué marchamos este 1ro de Mayo

Escrito por Francisco A. Santiago Cintrón / Copresidente MINH Martes, 24 de Abril de 2018 10:27 -

anunció la disminución de las pensiones de miles de personas Carrión III acepta, de la manera más burda y descarada, que efectivamente en este país no se puede tener una calidad de vida sobreviviendo con mil dólares al mes. Mientras estos parásitos continúan con su despilfarro, la realidad económica del país nos empuja a la pobreza extrema o al exilio forzado y nos vemos acaparados por todo el pesimismo que se nos obliga en el futuro. En efecto, nos venden a diario que existe una crisis, lo que ocurre es que la crisis es para el pueblo y no para las y los amigos de la vida. Entonces ¿ es esta nuestro destino? ¿qué será de nosotros y nosotras, que nacimos y vivimos de lo común, sin la capacidad económica del cual gozan las palas políticas de este país?

La respuesta, aunque nada fácil, está en parte en la acción conjunta de todos y todas ante la injusticia y la desigualdad. Nos encontramos ante la necesidad de actuar para construir alternativas, y dejar claro que ese futuro de pobreza y exilio que se nos desea imponer no es el camino que deseamos seguir. Para continuar en la construcción de esa posición la participación en el 1^{ro} de Mayo es indispensable. Ahora bien, en un país donde solamente un 8% de la fuerza laboral es sindicada y donde reina la precariedad laboral y la falta de permanencia; ¿cómo podemos aportar un granito de arena para este Paro Nacional que será el ro de Mayo? Para quienes se les sea posible, el objetivo principal este 1 próximo martes es parar y salir a la calle a las distintas protestas que se estarán dando alrededor de la isla. Desde el Movimiento Independentista Nacional Hostosiano convocamos a todos y todas a que nuestra prioridad sea participar de las distintas actividades que se estarán dando a nivel nacional. Como organización estaremos marchando hacia la Milla de Oro, pero también nuestros comités de base estarán llevando a cabo sus respectivas actividades alrededor de la isla, por lo que quien no pueda llegar a San Juan insistimos en que es indispensable llevar a cabo actividades a nivel nacional.

Cónsono con la realidad difícil que se vive en el país, quizás tienes más de una responsabilidad que atender ese día, por lo que hay más de una manera de aportar a las acciones del 1^{ro} de Mayo. El 1^{ro} de Mayo no compres, no eches gasolina, evita la utilización del Autoexpreso, cocina adentro y dentro de lo posible hable con su pariente, familiar o comunidad sobre las injusticias que se viven en el país y cómo pueden organizarse para afrontarlas en conjunto con otras personas de su área y a nivel nacional. El 1

de Mayo será exitoso en la medida en que haya una mejor definición de lo que vayamos hacer el 2

de mayo, 3

ndo

de mayo y el resto de los días en los que sufrimos los atropellos por parte de quienes gobiernan el país. Allí estaremos siempre presentes, y afirmando incansablemente que la conquista de la independencia es un eslabón más necesario para la construcción de un futuro distinto. Futuro cuyos principios no sean la corrupción sino la democracia participativa y la justicia social. ¡Todo Puerto Rico al 1

de Mayo!